

Nuestras conferencias telegráficas

De la guerra

LOS INFORMES ALEMANOS

La mala fé de los Boletines oficiales alemanes, repercuten reiteradamente, en las publicaciones. La agencia oficiosa Wolff, intentaba ayer atribuir al almirantazgo inglés dos inocentes embustes. Primero, fingió un anuncio del Almirantazgo, diciendo que dos buques de patrulla alemanes, habían sido hundidos en Schleswing. Después publica un comunicado desmintiendo lo que ella misma ha inventado.

Añade, que mientras el almirantazgo habla dicha claramente que Raides Grell, habían disparado por debajo de la bandera noruega, pintada en el costado de un buque, acusaba a los alemanes de haber hecho fuego sobre la bandera noruega. Esta segunda invención no más que un juego de palabras. De ese hecho, los alemanes, carecen de información directa de lo ocurrido en el combate naval y con traicion caprichosamente los comunicados ingleses.

La mala fé de los alemanes se observa también en algunos neutrales. Todo esto ha llevado indudablemente al periódico conservador "Stockholm Dagblad" a mostrarse dispuesto a desconfiar de los comunicados oficiales.

LA TOMA DEL FUERTE VAUX

Los alemanes bilaban una pretendida toma del fuerte Vaux. Comentando el día 14 la situación de diversos frentes, dice el aludido "Stockholm" que de origen alemán aún no se ha dicho nada que desmienta la rotunda afirmación de la agencia Havas diciendo que de ninguno de los ataques al fuerte Vaux, tan propalados oficialmente, se han encontrado datos que concidan ni aproximadamente con las noticias del asalto que según el comunicado alemán produjo la toma del fuerte.

EN LAS RIBERAS DEL RHIN.— PANIC EN LAS TROPAS.— TREMBOS DE HERIDOS.

El corresponsal Millán del "Daily Telegraph" dice: "He recibido informaciones de las riveras del Rhin, hacia la frontera suiza de Alsacia y Baden, que dicen que los trenes atestados de heridos procedentes de Verdún siguen circulando casi diariamente. En los últimos días han llegado Diethelm cerca de 1.500 hombres, que no son solo heridos, sino también otros que van con permiso para reponerse, pues a causa de las agitaciones nerviosas que sufren, están totalmente fuera de combate, dándoseles alojamiento en barracas de madera construidas hace tiempo como abrigos provisionales para las tropas. Estos soldados, no podían soportar el continuo bombardeo y estaban reducidos a la condición de animales."

Sordos, mudos, sin fuerzas, totalmente inútiles para la lucha. Muchos son incapaces de hacer el menor esfuerzo para ponerse retirado de las trincheras como tardos. Trenes cargados de heridos graves han llegado a Lorraine, última estación sobre el Rhin, continuando su viaje hasta Alemania.

LA CONFERENCIA DE LOS ALIADOS.

El "Times" publica un artículo de fondo en el que comentando la conferencia de París, dice que la obra política y diplomática que constituye la conferencia que los aliados celebran en París, tendrá sin duda gran importancia; pero

jo el aspecto militar debe ser aún más importante. Kitchener, sir Villyam Robertson, los generales Joffre, Cadorna, Castelnau, Lloyd George y Albert Thomas, no se separarán sin haber con venido decisiones combinadas para aproximar más a las fuerzas aliadas que todavía no han debido llegar al límite de su mayor desarrollo.

La potencia militar de los aliados, es más grande que lo ha sido en momento alguno desde el comienzo de la guerra.

Cuenta con numerosa artillería, caudal inagotable y municiones en gran cantidad aparte de la superioridad en táctica sobre sus adversarios.

Sólo falta que concierten su acción por mar y tierra de tal modo, que anoaden a los enemigos por su superioridad.

COMUNICADO OFICIAL FRANCÉS.

El parte oficial de París, de las tres de la tarde dice así:

Al sur de Somme, mediante violento bombardeo, el enemigo ha penetrado en el elemento avanzado de nuestras líneas al Oeste de Vermandoes.

Un fuerte contraataque nuestro, arrojó seguidamente de la posición.

Al oeste del Mosa, los alemanes contraatacaron repetidas veces durante la noche nuestras posiciones del bosque Avancourt.

Todos sus asaltos fueron rechazados por nuestros tiros de artillería e infantería, causando grandes estragos en las filas enemigas, especialmente en el reducto de Avancourt, donde los alemanes abandonaron un montón de cadáveres.

Ningún nuevo intento en la región de Malacourt.

Al este del Mosa y en Woevre, solo bombardeos y algunos intentos.

Las escuadrillas aéreas francesas bombardearon varias posiciones enemigas en distintos sitios.

LO DEL "SUSSEX"— PRUEBAS DE LA CULPABILIDAD ALEMANA.

Noticias de París comunican que mientras la "Gaceta de Francfort", se esfuerza en justificar el torpedeamiento del "Sussex", el almirantazgo inglés hace saber que sólo tiene pruebas de la culpabilidad de Alemania, sino que está demostrando que mientras un torpedero recogía a los supervivientes, doce horas después de haber sido torpedeado el barco, un submarino alemán intentó dos veces torpedear al buque inglés.

El Het Voik de Amsterdam dice que existe en Holanda gran indignación contra Alemania a causa de los ataques de los submarinos.

EL ORO DE FRANCIA

Apesar de los envíos hechos al extranjero, el oro existente en el Banco de Francia, pasa de 5 millones.

ENGORITZIA. — TRIUNFO ITALIANO. — 40 HORAS DE COMBATE.

Comunican de Roma que se ha librado una desesperada batalla en Gorizia cuya duración excedió de 40 horas.

Al nordeste, la lucha ha sido encarnizada.

Los austriacos, después de intentar su preparación por la artillería se lanzaron en violento ataque.

Los italianos resistieron el terrible cuerpo a cuerpo, avanzando y cojiendo cientos de prisioneros y mucho material de guerra.

PARTE RUSO

Comunicado oficial de Petrogrado dice lo siguiente:

Continúa el combate en la región de Dwinsk, con violento fuego de artillería en la región del lago Navoez.

Desalojamos al enemigo de la parte sur del bosque meridional de Mokritza, que ocupamos rechazando los contraataques del enemigo.

Cerca de Sonino, forzamos las alambradas de un puesto enemigo que se vió precisado a desalojar las trincheras huyendo hacia el otro lado del canal.

Los aviadores enemigos lanzaron bombas en los pueblos de Politz y Laimetz.

PARTE AUSTRIACO

Frente ruso.—Al Norte de Bojan intentaron los rusos, después de haber realizado explosiones de minas, penetrar por nuestros abataculos.

Todos los ataques fracasaron, con considerables pérdidas enemigas.

Al Nordeste de Stayas fracasó una tentativa de avance que algunos contingentes enemigos pretendieron realizar durante la noche.

Frente italiano.—Continúan los combates en el sector de la cabeza del puente de Gorizia.

También en la región de la alta planicie de Doberdo se iniciaron intensos duelos de artillería.

Los italianos intentaron atacar varias veces en la pendiente Norte del monte de San Michele y cerca de San Martino, siendo fácilmente rechazados.

Continúa un combate que se inició al Este de Seltz.

También en la región del Ploech fracasaron algunos ataques enemigos ante la valiente resistencia de nuestros bravos batallones de Cañtería.

En el frente del Tirol hubo combates de Artillería, que fueron bastante intensos en la región de Guicera.

En el frente del Isonzo notose alguna actividad en las líneas férreas del lado italiano, realizando nuestros aviadores un inmediato ataque contra los puntos señalados.

PARTE ALEMÁN

Los rusos hicieron avanzar otra vez nuevas masas contra las líneas alemanes de Postavy.

Las tropas del ejército de Saarbrücken hicieron frente a todos los asaltos del enemigo.

Ante las tropas brandeburguesas de Hannover, que combatián a su lado, fracasó un ataque, realizado con varias masas sucesivas por dos divisiones rusas.

Causaron al enemigo considerables pérdidas.

La misma suerte obtuvieron los repetidos intentos nocturnos del austriaco para reconquistar el terreno perdido en Mokhtzyco.

La política

CONSEJO DE MINISTROS

Se ha celebrado Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del rey.

El conde de Romanones en su discurso, hizo un detallado resumen de la situación política interior y exterior.

Retiriéndose a la conferencia celebrada en París, manifestó que los representantes aliados llegaron a un perfecto acuerdo en los problemas militares, económicos y políticos.

Con este motivo, Romanones examinó la parte económica que puede afectar más a España no solo en la hora actual sino en lo porvenir.

Hizo observaciones y consideraciones pertinentes exponiendo las últimas noticias referentes a la guerra europea.

Tratando de política interior, dió cuenta de todo lo que se relaciona con la crisis del trabajo y el proble-

ma de las subsistencias, así como de la ejecución de las disposiciones del Gobierno.

Respecto a las elecciones, habló de los trabajos electorales en Madrid y provincias.

FIRMA REGIA

Después de terminado el Consejo, fueron sometidos a la firma del Rey, varios decretos de distintos ministerios.

ROMANONES Y ALBA

Desde Palacio se trasladaron el Presidente del Consejo señor Conde de Romanones y el ministro de la Gobernación, señor Alba, al ministerio de Estado, donde sostuvieron extensa conferencia respecto a las próximas elecciones.

DICE EL PRESIDENTE

El Conde de Romanones anunció a los periodistas que mañana llegará a Madrid el general Jordana, que ha sido llamado por el ministro de Guerra general Luque, para conferenciar sobre asuntos de interés de la zona de Marruecos.

El Conde de Romanones anunció su interés en hacer constar que a víspera de elecciones, no ha recibido el Gobierno protesta de ningún género por los procedimientos electorales, ni reclamaciones; prueba evidente de la sinceridad que se observa.

FIRMA DEL REY

S. M. ha firmado los siguientes Reales Decretos:

De Hacienda

Concediendo un crédito de 500 mil pesetas con destino al ministerio de Instrucción; 500.000 al de Gobernación y 500.000 al de Guerra.

Distribución del crédito de cuatro millones aprobado por el Consejo de Estado, de los que se destinan seis a la adquisición de carbón y el resto a obras públicas y otras atenciones.

De Fomento

Jubilando al ingeniero jefe del cuerpo de Caminos don Joaquín Caño.

Concediendo la gran cruz del mérito agrícola a don Guillermo Quintanilla.

INTERESES DE ALMERIA. — GESTIONES DE DON JUAN CASINELLO.

El señor Casinello ha visitado al ministro de Hacienda, el cual le comunicó la favorable solución de los asuntos que interesan a los agricultores.

El señor Villanueva acogió una petición de rebaja de las tarifas especial y combinada e Internacional que gestiona el señor Casinello para conseguir la rebaja de los impuestos de lavas.

Hablara mañana con el general Weyer de su viaje a Almería que se realizara probablemente en Madrid.

DE GRACIA Y JUSTICIA

La "Gaceta" publicará mañana una R. O. circular dirigida a los presidentes de Audiencias territoriales, declarando caducadas todas las acciones, terminos posesorios y prorrogas concedidas a los señalados de todos los Tribunales y juzgados, ordenando que se encuentren sirviendo sus respectivos cargos el día 2 de Abril.

VIAJE DE SUAREZ INCLAN

En el expreso ha regresado a Barcelona el gobernador civil de aquella ciudad señor Suarez Inclan. Despidiósele muchos amigos.

LA CANDIDATURA OFICIAL POR BARTAJERA.

El señor Payá ha manifestado después de las conferencias celebradas con el Conde de Romanones que ha quedado ultimada la candi-

datura por Cartagena, la cual forman los señores Payá, Martínez Muñoz, don Luis Zulueta y don José Masas.

Respecto a los demás distritos de las provincias, circulan corrientes conciliadoras incluso en la capital.

HUELGAS REBUeltas

Según telegramas oficiales de los gobernadores respectivos, han quedado resueltas las huelgas de Zorron (Zaragoza) y Laman y Sama (Oviedo).

COMISION VALENCIANA

La comisión valenciana que se encuentra en esta corte gestionando asuntos de interés para aquella provincia, ha visitado hoy al marqués de Lema, con quien conferenciaron los comisionados acerca de los problemas de las subsistencias.

EL MINISTRO DE CUBA

El ministro de Cuba, ha visitado al jefe del Gobierno señor Conde de Romanones, de quien se despidió, pues emprende viaje con motivo de la grave enfermedad de su padre.

De todas partes

LA EXPOSICION DE PANAMA

El encargado de negocios de Panamá ha visitado al Director de Comercio para informarle de que accediendo a los deseos de España, se ha aplazado la apertura de la exposición.

EL ASUNTO ROMAGUERA

Se ha firmado la escritura de transacción en el pleito sobre el testamento del millonario argentino, señor Romaguera.

En virtud de las bases de la venta su vida se llevará 128 millones de pesetas y los obispos de Madrid, Barcelona y Buenos Aires 42 millones.

LA CRISIS OBRERA EN MADRID.

Se reproduce en Madrid la crisis obrera, aumentando considerablemente el número de huelguistas forzados.

Varios grupos salieron hoy a los almacenes de la Vña en demanda de papeletas de trabajo.

Se repartieron en el Ayuntamiento. Salieron al encuentro la policía que dió varias cargas hiriendo a uno de los manifestantes en el cuello.

Fueron practicadas varias detenciones.

EN VALENCIA. — JUNTA REGIONAL.

Comunican de Valencia que se ha formado una junta negociadora en esta corte, que procura solucionar la crisis obrera.

LA LUCHA ELECTORAL. — ABRESIONES.— UNA MUJA MUER

LA RECONSTRUCCION DE UN CASERIO.

Telegraman de Valencia que en el pueblo de Pozuelo Pinar, un grupo de marxista, agredió a un grupo de católicos.

Otro grupo católico, formó un comité de resistencia en el pueblo de Alonsa Castriello.

El ferrocarril regular promovió de Barcelona al vecino que se cerró las puertas y buques precipitadamente.

Se apresó en esta corte una senalada delincuente.

Una hija de corte, que pasa en el momento de comenzar los estudios, se cayó desde un balcón que se abrió al salir.

Alguien dice que el autor del disparo que mató a la pequeña fue su padre.

En la carretera, se mató a un viajero que obtenía un objeto de su compañía.

conducía al candidato señor Alonso Caserillo, no logrando su objeto por un milagro, pues el auto chocó efectivamente, aún cuando por fortuna sólo sufrió ligeras averías.

MANIFESTACION EN CIUDAD RODRIGO

Comunican de Salamanca que se ha celebrado una manifestación obrera en Ciudad Rodrigo, para protestar de la crisis del trabajo y de la carestía de las subsistencias.

El comercio ha cerrado sus puertas. Se acordaron conclusiones que fueron entregadas al alcalde.

LOS REGIONALISTAS CATALANES.

Telegraman de Barcelona comunicando que el partido regionalista presenta por aquella provincia trece candidatos a diputados en las próximas elecciones.

Además presentarán uno por Tarragona, otro por Lérida.

LOS RADICALES

La coalición radical presenta 20 candidatos por Cataluña. La coalición republicana no ha ultimado su candidatura.

LOS MAURISTAS

El Directorio provincial del partido maurista, ha resuelto no presentar candidaturas en las próximas elecciones.

MITIN BORRASCOSO

Anoche en el local social del bloque republicano autonomista, se celebró un mitin para la presentación de candidatos.

Algunos grupos que estaban conformes con las discusiones, formaron gran escándalo con sus protestas.

La policía hizo varias detenciones. Cuando estaba en el uso de la palabra el señor Layreta produjo un escandaloso formidable.

LA BOLSA

COTIZACIONES DE HOY

Interior	74 45
Fin corriente	00 00
Fin próximo	00 00
Amortizable	00 00
Nuevo amortizable	96 25
Cédulas hipotecarias al 5 por 100	95 90
Opciones del Banco	00 00
Tabacos	281 00
Francos	56 00
Lirras esterlinas	24 62

Del extranjero

DE PORTUGAL

Se espera muy pronto la llegada a Lisboa de desertores que estaban en el extranjero, los cuales han ofrecido al Gobierno regresar a Portugal, y servir en el ejército.

Se organiza una corrida de toros para los heridos que puedan resultar en la guerra.

TEMPESTADES

Telegraman de Londres, que desde hace días reinan grandes tempestades de nieve en el norte y centro de Inglaterra y sur de Gales.

INCANTURRA DE BARCOS

Amfibia de incantado de un buque alemán, destinado a cruzar, a transportar a España y cinco a Italia.

SANCHOZ GONZALEZ

Accidente automovilista

El "ambo" de Levant que llega a nuestra capital a las diez de la noche, vino a las diez de esta madrugada por haber sufrido un accidente a la salida de Huesca-Oveta.

Las causas, según los viajeros, no fueron otras que el hundimiento de un trazo de carretera que hizo rodar al automovilista a la cuneta.

Afortunadamente no hubo que lamentar deprecaciones personales. Los viajeros regresaron a nuestra capital en otro coche de la misma compañía.